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3階 安芸の間

会長時間

「クラブフォーラム」

～クラブの未来について～

表 彰

山口 洋充会員

「マルチプル・ポールハリスフェロー＋1」

今月９月は、「基本的教育と識字率向上」月間

となっております。

識字率とは、日常生活の簡単な内容についての読み

書きができる割合のことだそうです。

読み書きができない１５歳以上の人数は、世界に約

７億７５００万人で、全世界の成人の１７％にあた

るそうです。

また、学校に通っていない子供は、世界に６７００

万人だそうです。

ロータリークラブは、地域社会は自力で学校を支

え、教育における性差別を減らし、成人の識字率を

高められるよう、支援することを目標としていま

す。

さて、私たちが住むこの日本での識字率は何％

だと思いますか？

私自身、当然に１００％だと思っておりましたが、

調べたところによると、約９９.９％と１００％で

はありませんでした。これは、戦前戦時中に生まれ

た方の中に読み書きができない方がいらっしゃると

のことでした。

また小学校就学率は、９９．９６％とこれも１００

％には達していない状況でした。

世界を見ると、リヒテンシュタイン、北朝鮮、

ノルウェーやバチカン市国など識字率が１００％に

達している国がある一方、南スーダンやアフガニス

タンなど識字率が３０％に満たない国もあるようで

す。

これは基本的教育を受ける体制が整えられていない

こと、また教育における性差別もまだ残っている状

況であることが原因のようです。

当クラブでは、崇徳ＩＡＣが昨年始めた「絵本

プロジェクト」をキッカケに、前年度会長の強いリ

ーダーシップのもと、当クラブが地区補助金を活用

し、ケニアの子どもたちに「絵本プロジェクト」を

実施します。

読み書きのできない子どもたちに絵本をプレゼン

トし、少しでも読み書きができるように支援してい

きます。

この活動がさらなる大きな活動となり、基本的教育

の向上、識字率の向上につながっていくことを期待

しています。

横手会長より

11月2日 ガバナー公式訪問において、協議する内

容について、皆様協議の上、決定したいと思いま

す。テーマとして下記事項が定められております。

フォーラムテーマ

１．各クラブでの“世界の希望を生み出そう”

(ＲＩ会長テーマ)につながる取り組みについて

・奉仕活動の取り組みー地区補助金、グローバル補

助金を使って



ニコニコ箱

￥13,000 累計￥90,000
会員記念日（9月）
☆結婚記念月おめでとうございます

・山岡 稔会員（S62.9.20.）

早いもので結婚して36年になります。これからも

仲良くやっていきます。

・河内 亮会員（H17.9.30.）

☆ﾊﾟｰﾄﾅｰ誕生月おめでとうございます

・山岡 稔会員（知枝様：11日）

元気で助かります。

・道垣内 文夫会員（聡子様：19日）

・三宅 恭次会員（文枝様：27日）

・河内 亮会員（智美様：30日）

☆入会月おめでとうございます

・岡本 忠文会員（H23.9.1.）

・岡田 哲也会員（R3.9.2.）

まだまだひよっこですが、今後もよろしくお願い

します。

☆創業月おめでとうございます

・松岡 與吉会員（㈱兼正冷熱工業：S51.9.1.）

お陰様です。皆様に感謝です。

☆横手 裕康会員・中村 富子会員

広島中央RC土肥様、本日は広島安佐RC例会へよ

うこそお出で下さいました。どうぞごゆっくりお

過ごし下さい。

☆青木 幹丸会員

三宅会員のフットワークの軽さに敬意を捧げて、

先週末2日の土曜日、日帰りで太宰府の九州国立

博物館と佐賀県の鳥栖へ行ってきました。

幹事報告

9月7日(木) 第 1075 回

本日のプログラム

「クラブフォーラム」

～クラブの未来について～

１.BOX配布物

・ガバナー月信9月号、とロータリーの友9月号

・国際ロータリー第2710地区ローターアクト賛助金

のお願い

・ポリオプラス・ソサエティのご案内

２.例会変更

・広島陵北RC「創立33周年記念夜間例会」

と き：9月13日（水）18：30～※同日変更

ところ：リーガロイヤルホテル広島

２．各クラブでの“平和の種をまこう！！”（ガ

バナー信条）につながる取り組みについて

・青少年とともにできる取り組み

・地区の活動とともにできる取り組み

３．各クラブの運営活性化

・奉仕活動に取り組み、会員基盤の強化をはかろ

う

・クラブ内での議論の活性化―ＲＬＩ方式を取り

入れて

➡テーマ

「会員増強にあたり、広報活動していく、親クラブ

との共同開催など、さまざまな方法について」

９月に入り、日中は相変わらずの厳しい残暑です

が、朝夕は少し凌ぎやすくなってきました。

今日の例会は、直近では11月のガバナー公式訪問に

向けての方針を、そして将来的にはクラブの未来像

を考えるクラブフォーラムを行います。

中村幹事、山岡・岡田両副幹事の司会のもと、会

員が３卓に分かれて話し合いを進めました。

活発な意見交換の結果として、喫緊の課題の会員増

強と「平和の種まき」となる地区グローバル補助金

利用の、崇徳高IACとのコラボ事業「ケニアの子ど

もたちに絵本を届ける」を前面にうち出すこととな

りました。

（広報・会報理事 青木 幹丸）



出席報告 第1073回 8月17日

会員数 17名 出席率 82.35％

出 席 12名 ご来賓 1名

欠 席 5名 ご来客 0名

ﾒｰｸｱｯﾌﾟ 2名 ゲスト 0名

週報番外編

～定点観測 変わりゆく例会場周辺～

（リーガロイヤルホテル広島32階より）

秋晴れの中、全面銀の屋根が架装されて、まさに「ピー

スウイング広島」の飛翔が始まります。

大型映像装置は国立競技場と同サイズで国内最大規模だ

とのこと。一部ピッチレベルからの360度映像も公開されて

いますので、スタジアム内部の様子がかなりリアルにイメ

ージ出来ます。

長らくフォローしてきましたが、ほぼ外観が整備されま

したので、今後は周辺の移り変わりを時々お伝えしたいと

考えております。

・広島南RC「新会員歓迎夜間例会」

と き：9月15日（金）18：00～※同日夜間

ところ：リーガロイヤルホテル広島4Fクリスタル

３.休会

・9月14日(木)広島西RC

2023年9月14日(木) 第1076回例会

リーガロイヤルホテル広島

3階 安芸の間

会長時間

昨日、中村幹事とともに親クラブである陵北ロー

タリークラブの創立３３周年夜間例会に出席させて

いただき、おもてなししていただきましたことご報

告しておきます。

さて、毎年９月２１日は、【国際平和デー】とな

っています

「国際平和」とは、国家間で戦争がおこなわれてい

ない状態をいいます。戦争と対をなす概念と考えて

もよいでしょう。国連は国際平和を維持するため、

創設以来、世界各地の紛争予防や平和維持などに努

めてきました。

例えば、その代表的な取り組みが「国連平和維持活

動（以下：PKO）」です。紛争地域の平和維持を図

る手段として、国連が紛争地域に加盟各国の部隊で

編成した平和維持隊を派遣、紛争当事者の間に立

ち、停戦監視、兵力の引き離し、復興・復旧支援な

どをおこなうものです。

これまでにカンボジア、コロンビア、エルサルバド

ル、グアテマラ、ネパールなどで起こった紛争が大

規模なものへと拡大することを防いできました。冷

戦終結後、紛争の多くが国家同士の争いから、国の

内部での争いや国内紛争と国際紛争が絡み合ったも

のに姿を変え、PKOの任務も多様化しています。

【目的】

国際平和デーは、すべての国々、すべての人々の共

通の理想である国際平和を推進していく日です。毎

年9月21日、国連はこの日をグローバルな停戦と非

暴力の日とするために、せめて、この日1日は敵対

行為を停止するよう働きかけています。

そして国連は、すべての国連加盟国、国連機関、地

域組織やNGO、そして個人に対して、国際平和デー

をふさわしい方法で祝うように呼びかけています。

【歴史】

国際平和デーは、1981年、コスタリカの発案によっ

て国連総会で満場一致で採択されました。制定当初

は、国連総会の通常会期が始まる9月の第3火曜日と



定められていましたが2002年からは、毎年9月21日

を国際平和デーと定めるようになりました。

ちなみに、カトリック教会では、1968年から毎年1

月1日を世界平和デーに制定しています。

【由来】

2002年、国連総会は国際平和デーの取り組みをさら

に前進させ、グローバルな停戦と非暴力の日とすべ

きことを宣言、9月21日が国際平和デーとなりまし

た。それまで9月第3火曜日と定められていたもの

の、日付が不確定で、まだあまり知られていなかっ

た国際平和デーは、具体的に停戦と非暴力を実現す

べき日となったのです。

国際平和デーは象徴的な意味を持つだけにとどまり

ません。紛争地域で、たとえ1日でも停戦と非暴力

が守られれば、実質的な効果が生まれます。例え

ば、医療機関は市民に対して、安全に医療サービス

を提供できます。また戦闘が1日停止しただけで

も、終結に向けての取り組みは1日分前進します。

世界中が紛争と暴力のない世界を思い描くことで、

世界は平和に1歩近づくのです。

広島市長が会長を務める「平和首長会議」では9月

21日の記念行事として、国際平和の願いを込め、世

界の国や都市に対して、寺院や教会の鐘を一斉鐘打

することを呼びかけています。平和首長会議には世

界の160ヵ所を超える国と地域、8,000を超える都市

が参加しています。

「来賓卓話」

～親鸞聖人御生誕850年・立教開宗

800年慶讃法要について～

広島別院 輪番

榮 俊英 様（広島RC会員）

本年は、浄土真宗の宗祖親鸞聖人ご誕生850年、

翌年は、立教開宗800年にあたります。

【親鸞聖人ご誕生850年】

親鸞聖人が書かれた書物の奥書などに、その文章

を書かれた年月日と、その時の年齢（数え年）が書

き込まれてあり、すべて「承安3年」を起点として

数えられています。誕生日の詳細な記録はないので

すが、江戸時代に「4月朔日」と表されたことか

ら、それが定説となり、誕生日は「承安３年４月１

日」と伝えられ、さらに太陽暦に改めると、「西暦

1173年5月21日」となり、今年は850年目にあたりま

す。

【立教開宗800年】

立教開宗とは、独自の教義を立てて、一宗を開く

ことです。

祖師の教義などに基づき、各宗それぞれ定めら

れています。

浄土真宗は『顕浄土真実教行証文類』（『教行信

証』）を、立教開宗の根本聖典としています。親鸞

聖人は、ご自身52歳にあたる「元仁元年」から振り

返って、『教行信証』をまとめられている記述があ

り、この年を「立教開宗の年」と定められました。

【慶讃法要について】

親鸞聖人は、9歳で出家得度され、比叡山で修行

を重ねられましたが、29歳の折、山を下りて法然聖

人の御弟子となられ、阿弥陀如来の本願念仏の世界

に入られました。

比叡山での20年間は、自らの力で煩悩を滅し、

さとりをひらく ご修行にありました。煩悩は「臨

終の一念」（いのちあるかぎり）まで「消えない」

「絶えない」もの。その煩悩より苦しみは生まれ

る。そこに、自らの力で断ち切れない煩悩の深さを

自覚されます。阿弥陀如来は、悩み苦しむ全ての人

々を、そのまま救い、さとりへ導こうと願われ、は

たらき続けられている仏さまです。

その「教え」が明らかになった「立教開宗」を

慶び、親鸞聖人がご誕生なられたからこそ、恵まれ

たこととお祝いさせていただくのが、この度の「慶

讃法要」と味わわれます。

合 掌



今日は雨模様、降れば鬱陶しいですが、これか

ら一雨ごとに秋らしくなっていくのでしょう。

暑さ寒さも彼岸までとか、それに因んでというこ

とでもないのでしょうが、（いや、少し関連があっ

たのかな）今日の卓話ゲストには、広島ロータリー

クラブ会員、広島別院輪番榮俊英様をお迎えし「親

鸞聖人御生誕850年立教開宗800年慶讃法要」に寄せ

て、易しい仏教のお話を聴かせていただきました。

昔から安芸門徒と言われ浄土真宗の教えが盛んな広

島ですから、会員さんもご縁のある方が多いと思い

ますが、忙中しばし雑念を払い安らぎの境地に浸ら

れたのではないでしょうか。

（広報・会報理事 青木 幹丸）

ニコニコ箱

￥4,000 累計￥94,000
☆横手 裕康会員

広島RC榮様、本日は卓話よろしくお願いいたしま

す。会員一同楽しみにしております。

☆青木 幹丸会員

卓話ゲスト広島別院輪番榮英俊様、ようこそお出

で下さいました。お話宜しくお願いいたします。

☆三宅 恭次会員

榮輪番さま、私も真宗門徒です。本日のお話、拝

聴させて頂きます。

☆山岡 稔会員

昨日で、3日間の税務署からの調査が終わりまし

た。何の問題もなく「ホッと」してます。是認通

知書を頂けるのではないかと思ってます。

幹事報告

9月14日(木) 第 1076 回

「来賓卓話」

～親鸞聖人御生誕850年・立教開宗

800年慶讃法要について～

広島別院 輪番

榮 俊英 様（広島RC会員）

１.BOX配布物

・9月定例理事役員会の議事録

・休会のご案内(10月12日)

２.例会変更

・広島東南RC・広島中央RC・広島城南RC

「3RC合同夜間例会・懇親会」

と き：9月25日（月）18：30～

※各例会日にメークアップ受付あり

ところ：ＡＮＡクラウンプラザホテル広島

・広島安芸RC「新会員歓迎夜間例会」

と き：9月26日(火)18：30～ ※同日変更

ところ：ホテルグランヴィア広島４F 悠久

・広島東RC「夜間例会・経営塾」

と き：9月27日(水)18：30～※同日変更

ところ：ホテルグランヴィア広島

３.休会

・9月19日(火)広島RC・広島安芸RC

・9月20日(水)広島東RC・広島陵北RC

・9月26日(火)広島西南RC

４.お知らせ

・北上和賀RCの8月会報が届いております。回覧い

たしますので、ご覧下さい。

出席報告 第1074回 8月24日

会員数 17名 出席率 82.35％

出 席 12名 ご来賓 1名

欠 席 5名 ご来客 1名

ﾒｰｸｱｯﾌﾟ 2名 ゲスト 0名

2023年9月28日(木) 第1077回例会

リーガロイヤルホテル広島

3階 安芸の間

会長時間

「ロータリーの目的」

①知り合いを広めることによって奉仕の機会とする

こと

②職業上の高い倫理基準を保ち、役立つ仕事はすべ

て価値あるものと認識し、社会に奉仕する機会と

してロータリアン各自の職業を高潔なものにする

こと

③ロータリアン一人一人が個人として、また事業お

よび社会生活において、日々奉仕の理念を実践す



「来賓卓話」

～古地図と史料でつなぐ

広島の歴史と文化～

広島修道大学非常勤講師

中道 豪一 様

広島の街を考えた時、そこに、おじいさんやおば

あさんが語るような郷土の懐かしい話や、ほっとす

るような話が少ない気がするのは私だけでしょう

か。原子爆弾の惨禍に関する話は、多く語り継がれ

ていますが、広島城築城をきっかけに発展した広島

の街で育まれた文化や生活を語れる人は、本当に少

ない気がします。

今回の卓話は、広島の街で生活してきた人々が大

切にしてきたものや文化に触れ、みなさんの心の中

に「広島」をイメージしてもらえるよう配慮しまし

た。昭和 20 年に広島へ投下された原子爆弾によっ

て、断ち切られた記憶を現代につなげることがねら

いです。

そこで焦点を絞ったのが広島の街を描いた絵図や

地図です。今から 300 年ほど前の「広島城下町絵

図（正徳年間頃）」「広島町新開絵図（享保 13 年

頃）」や、原爆投下前の「大日本職業別明細図（昭

和 14 年）」と、現代の広島を比較しながら、広島

ること

④奉仕の理念で結ばれた職業人が世界的ネットワー

クを通じて、国際理解、親善、平和を推進するこ

と

１９０５年２月に設立され、現在１１０数年が経

過している歴史あるクラブですが、どのように目的

が変遷されてきたかを確認してきました。みなさん

と共有したいと思います。

ロータリーの出発点の時代は、法さえ犯さなけれ

ば、如何なる手段を駆使しようとも、大金を手中に

した者が成功者としてもてはやされる、極端ともい

える自由主義経済の中だったそうです。大都会で事

業を営む実業家にとっては、周囲にいる同業者はす

べてライバルであり、僅かな隙でも見せようものな

らば、寄って集って引きずり落とされる競争 社会

の中では、誰一人として信用できる人はなく、孤独

感と、いつ この自由競争の落伍者になるのかとい

う恐怖感に苛まれていました。

そんな中にあって、胸襟を開いて、心から打ち

溶け合ってどんなことでも語り合える友人を得るた

めに創られたのがロータリークラブ です。 従っ

て、ロータリー創立当初の最も重要な目的は会員同

士の親睦 を深めることでした。ロータリーの一人

一業種制に基づく職業分類 制度は、親睦を阻害す

る要素となる同業者を排除するために設けられた制

度であり、やがてこの異業種の組織を利用して、お

互いの事 業を活用した物質的相互扶助によって事

業を発展させる方策がとられるようになりました。

1906 年 1 月、ポール・ハリス、マックス・ウル

フ、チャールズ・ ニュートンによってシカゴ・ク

ラブの最初の定款が起草された時点 では、まだ

「ロータリーの目的」は存在しておらず、僅か二箇

条に 纏められた定款そのものが、「ロータリーの

目的」を表わしていました。

①クラブ会員の事業場の利益の増大

②通常社交クラブに付随する親睦およびその他の特

に必要と思われる事項の推進

いわゆる事業の発展と親睦が目的だったようです。

翌年入会を勧めたドナルド・カーターに【社会

の利益になることを考える組織は発展するが、自分

たちのことだけを考えている組織に将来性はない】

と入会を断られたことをきっかけに、目的に『シカ

ゴ市の最大の利益を推進し、シカゴ市民としての誇

りと忠誠心を市民の間に広める』という内容を追加

しました。

ロータリークラブは全米に広がっていくわけで

すが、その時点でも、市民としての忠誠、進歩的な

商取引、商業上の利益の増大と、大きく目的は変わ

っていなかったようです。

１９１２年にアメリカ以外の国にロータリークラブ

が拡大されたことをもって、全米ロータリークラブ

連合会から国際ロータリークラブ連合会へ変更さ

れ、連合会の目的とロータリークラブの目的が分離

されました。

このころ、当初の会員間の親睦を深めるという

目的から知り合いをどんどんロータリー運動の中に

引き込んでいこう・・・という目的に明確に変わっ

たのだそうです。

その後、１９２１年にアメリカ本土を離れ、ス

コットランドで国際大会が開催されたことを記念し

て目的に国際奉仕の関する条文が加えられるほか、

数回の改正を経て、１９５１年現在の目的の改正で

今日に至っています。

このように時代背景によって考え方は変わりま

すし、現在の会員それぞれ皆さんの立場や状況、ま

たは考え方、思いによっても受け取り方は様々だと

思います。

来月末からクラブ協議会、そしてガバナー公式

訪問が控えております。様々な活動を通じた会員増

強をテーマにしております。その参考になればと思

い、ロータリーの目的ということでお話をさせてい

ただきました。



ニコニコ箱

￥4,000 累計￥133,000

☆横手 裕康会員

中道様、本日は卓話よろしくお願いいたします。

ゲスト、地区グローバル補助金奨学生候補礒部

様、ベル・スタッフィング㈱中田様、ようこそ安

佐RCへ。楽しい時間をお過ごし下さい。

☆青木 幹丸会員

奨学生候補礒部さん、ゲストの中田様、ようこ

そ、ゆっくりロータリーの例会をお楽しみ下さ

い。卓話ゲストの中道先生、お話を楽しみにして

おります。

☆三宅 恭次会員

中道さま、本日の卓話、大変興味深いテーマで

す。楽しみにしてます。

☆奥芝 隆会員

中道先生、よろしくお願いします。お父様には大

変、夜、お世話になりました。そして、比治山神

社の大巳さんも、夜お世話になりました。ありが

とうございます。

の街に息づいていた記憶に触れていきたいと思いま

す。

魅力的な記憶が息づいている広島の町。それを顧

みて、原子爆弾だけではない広島に気づき、心の中

にみなさまの広島を築く手助けができれば幸いで

す。

日中はぐんぐん気温が上がり蒸し暑くなってきま

した。

今日の例会は、卓話ゲストに神道学者で広島修道大

学でも講座を持っておられる中道豪一様をお迎え

し、例会見学のNさん、地区グローバル補助金奨学

生候補者 Iさん（お二人とも女性）を加えて賑や

かに開催できました。

中道様は今年、「古地図と歩く広島」という書籍を

上梓され、被爆以前の城下町廣島に連綿と繋がれて

きた豊穣なる歴史・文化を発掘、紹介されました。

もともとは硬い学術書として出版されるはずの本

は、出版社の勧めもあり、街歩きガイドブックに装

いを変えたのでした。

それが功を奏してか、話題を呼び３刷目の増刷が予

定されているとか。

流川も薬研堀もかつては本当に水が満ちていたわけ

で、そのまま水浴びだけしていれば、時代が下り環

境も変貌したいま、そこで火傷を負うお方も少なか

ったでしょうに。

とにかく、原爆で灰燼＝ゼロではなく、それをくぐ

り抜け強かに生きた人、紡がれた歴史があったこと

を印象づけられました。

（広報・会報理事 青木 幹丸）

出席報告 第1075回 9月7日

会員数 17名 出席率 82.35％

出 席 14名 ご来賓 0名

欠 席 3名 ご来客 1名

ﾒｰｸｱｯﾌﾟ 0名 ゲスト 0名

１.BOX配布物

・10月のプログラム

・米山記念奨学事業豆辞典（2023-24年度版）

２.お知らせ

・次週10/5（木）は「親睦夜間例会」となっており

ます。18：30から風車アクアセンター街店にて開

催いたしますので、お間違いのないよう、よろし

くお願いいたします。

・9/22にタイ女児就学支援金40,000円を寄付いた

しました事をご報告いたします。

幹事報告

9月28日(木) 第 1077 回

「来賓卓話」

～古地図と史料でつなぐ

広島の歴史と文化～

広島修道大学非常勤講師

中道 豪一 様



崇徳高校IAC募金
9月分

谷会員・松岡会員・奥芝会員・岡本会員

合計 4,000円

総額 12,000円

2023年8月度クラブ出席率

会員数：17名

例回数：3回

クラブ出席率：84.31％

週報番外編

～定点観測 変わりゆく例会場周辺～

いつもの新スタジアム定点観測から離れて、フットワー

クよく地上からエディオン・ピースウイング広島の姿を見

てみます。

まず本川沿い西岸を広島別院から城南通り空鞘橋まで歩き

ながら

続いて、城南通り南、空鞘橋を渡り本川西岸沿いに南

向、相生橋を東に向けて渡り、今度は、本川東岸を北

行。

つくづく広島はとても親水性の高い水の都だなと感じま

した。


